

# EL DEFENSOR DE GRANADA

Este periódico al estudiar, con absoluta independencia de todo partido político, las cuestiones de palpitante interés, defendiendo constantemente el derecho, la moralidad y la justicia. Queremos sinceridad en las elecciones, leyes administrativas duraderas y simplificadoras, empleados responsables y propietarios de sus destinos por oposición o concurso, presupuestos nivelados, contribuciones proporcionadas al rendimiento de la propiedad y de la industria. Todos los errores, todos los abusos, todas las arbitrariedades, todas las tiranías, todos los egoísmos y todos los engaños, vengan de donde vengan, son combatidos razonada y energicamente.

diario político independiente.

Este periódico dedica con preferencia su atención a la cultura popular, a la prosperidad del comercio, de la industria, de la agricultura y de las artes, basos del bienestar, progreso y desarrollo de los pueblos; no escasea medio ni ningún sacrificio por servir cumplida y rápidamente a sus lectores; está consagrado muy especialmente a la defensa de los intereses de Granada y su provincia; oye y se hace eco de todas las quejas justas que se le dirigen.—La Redacción no es solidaria de los artículos que se publican con la firma o iniciales de sus autores.—No se devuelven los originales de artículos y comunicados que se nos envíen, aunque no se les de publicidad en el periódico.

## SUSCRIPCIONES

En Granada, un mes. . . . . 1'75 ptes.  
En el resto de la Península, Baleares y posesiones españolas del N. y O. de Africa, un trimestre, (pago anticipado). . . . . 6 >  
En las posesiones españolas de América, un semestre, (pago anticipado). . . . . 17'50 >  
En el extranjero, un semestre. (Pago anticipado). . . . . 20 >  
En las posesiones españolas de Oceanía, un semestre (id. id.). 30 >

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

**LUIS SECO DE LUCENA.**

Oficinas e Imprenta: Calle de Buensuceso, 6.

EJEMPLARES SUELTOS: del día, 10 cént.; atrasados, 25.

## INSERCCIONES

ANUNCIOS.—Tarifa; 5 cént. de peseta línea en la 4.ª plana. 25 cént. línea en la 3.ª.-50 cént. después de la Miscelánea.-1 pta. en la 1.ª (pago anticipado)  
ESQUELAS MORTUORIAS.—Tarifa: 4 pesetas cada inserción a una columna de la 4.ª plana.—8 en la 3.ª—40 en la 1.ª (pago anticipado).  
COMUNICADOS.—Tarifa: De 1 a 50 pesetas línea, a juicio del Director. (Pago anticipado).

## «El Defensor» en Madrid.

### Los teatros.

24 de marzo 1886.

Estamos ya en los días de Cuaresma y las novedades teatrales escasean, como es de rigor en este tiempo. En la presente semana puede decirse que no ha habido ninguna.

Esta época es de descanso para actores y autores; en los programas solo se anuncian las obras del trabajado repertorio y las últimas representaciones de los estrenos que lograron el aplauso de los públicos; los beneficios y las despedidas están a la orden del día; algunas de las compañías que con éxito actuaron en los teatros de la Corte emprenden una corta odisea por los teatros de provincias; háblase de novedades para la temporada de Pascua, y empieza el trasiego de actores de unos a otros teatros, que exige la atención cansada de los espectadores cotidianos.

La vida del actor exige también estas soluciones de continuidad; por muchas que sean las simpatías con que se cuenta, por repetidas que hayan sido las ovaciones y entusiastas los aplausos, entre actores y público, al cabo de una temporada teatral, llega a establecerse cierta familiaridad, que puede llegar al hastío, perjudicando la reputación de aquel. Todos sus recursos son ya conocidos, todos sus méritos se han hecho patentes; no hay más recurso sino cambiar de público y suspender la intimidad artística que el tiempo ha formado.

Ninguna ocasión mejor para este descanso, que los días dedicados a la penitencia; de todas maneras las familias cristianas habían de escatimar su presencia al teatro; así se hace la que conviene y no se enoja a Dios. Y en tanto que los empresarios recuentan sus pérdidas ó ganancias y los actores descansan, el público puede santificar su espíritu.

Digamos, ya que faltan asuntos de vital actualidad, siquiera dos palabras acerca de un excelente drama, representado con grandísimo aplauso en el teatro de Novedades, y que casi ha pasado desapercibido para la prensa, sin duda por que su autor, novel en el difícil arte de la escena, no lleva aún más nombre cotizante para los que solo rinde culto a las reputaciones hechas.

Nos referimos a *El Vengador de sí mismo*, drama trágico, en tres actos y en verso, original de D. Juan Maillo. Este señor, que había manifestado anteriormente felices disposiciones para la dramática en una obrita titulada *El primer laureo* y cuyo nuevo drama se habría estrenado en el Español á no ser por la enfermedad de Vico, ha conseguido en Novedades, con *El vengador de sí mismo* un triunfo ruidoso. El autor fué llamado á la escena al terminar el primer acto, tuvo que presentarse ocho veces á la conclusión del segundo, y veinte, entre ruidosísimos aplausos, al finalizar el tercero.

No hay que olvidar tampoco que el público que acude al teatro de Novedades, es quizá el más impresionable de todos los teatros de Madrid, que vá allí á sentir y conmoverse, y que aplaude con furor las exageraciones del romanticismo y las sonoridades de los versos rotundos y enfáticos; mas, apesar de todo, el extraordinario efecto causado por la obra del señor Maillo demuestra que con ella ha sabido tocar el resorte misterioso de la emoción dramática, moviendo los afectos y despertando el interés, cosa que no suelen hacer siempre otros, á quienes todos hemos convenido en llamar *génios*, sin duda porque han hecho disparates mayores de los que á cualquiera hubieran podido ocurrírsele.

Luarica, pues, casi en totalidad, no ha dicho esta boca es mía sobre el drama representado en el viejo teatro de la calle de Toledo, apesar de la inspiración viril, del estilo hermoso, de la versificación correcta que la adornan, y de ver su trama, aparte de escusables defectos, interesante, bien pensada y desonvuelta.

Si hubiera sido de alguna celebridad, sus versos, por malos que fueran, habrían ocupado largo trecho en las columnas de los periódicos, se habría agotado el repertorio de las alabanzas, cualquier despropósito se hubiera

calificado de grandeza sublime, y la polvareda de la popularidad y del aplauso hubiera llegado al lugar más recóndito y á los oídos más sordos.

*Fiat justitia et suat... idolum.*

Anoche tuvo lugar el cuarto y último concierto con que la Patti se despidió del público madrileño, que, contra lo que se temió en un principio, tantos aplausos le ha prodigado.

Esta circunstancia (y el haberse rebajado el precio de las localidades), fué causa de que la sala de la Zarzuela estuviese concurridísima: la política (ó sus dignos representantes que es lo mismo), la *high life*, los artistas, los literatos y las eminencias, todos estaban allí.

La diva fué aplaudida con entusiasmos y obsequiada con elegantes regalos. Estuvo muy contenta, repitiendo algunos números musicales. Lo que más le agradó fué unas palomas que le arrojaron desde un palco. Sin duda para ella significarían haber terminado el diluvio que quiso ahogarla en Valencia y Barcelona.

Nicolás M.ª Lopez.

## Miscelánea.

**Un parricidio.** Anteayer se perpetró uno en el camino de Maracena. Hé aquí los detalles del hecho:

Demetrio Avila Perez, casado, de veintiocho años de edad, y su primo Juan Medina Avila, que contaba veinticuatro, eran dos trabajadores que se dedicaban á la faena de cavar en los viñedos de Maracena.

Parece que anteayer habia surgido algun disgusto entre ellos durante las horas del trabajo. Al concluir este, tomaron ambos á dos el camino que conduce á la capital; y exaltándose los ánimos no bien habían andado un kilómetro, llegaron á las manos, dando el primero de los citados braceros una puñalada á su pariente en la region temporal izquierda.

Juan Medina, al sentirse herido en la sien, pretendió arrojarle sobre su adversario; pero éste huyó, y su víctima, abandonándole las fuerzas, cayó á tierra casi exánime, en cuya situación hubo de continuar hasta que apercibidos unos transeúntes que desde Granada se dirigían á aquella localidad, dieron noticia del crimen al alcalde; éste dispuso que el herido fuese trasladado al hospital de San Juan de Dios, á cuyo establecimiento llegó á las diez y media de la noche, falleciendo pocos instantes despues.

El parricida, Demetrio Avila, se presentó, á las doce de la mañana de ayer, á los agentes de orden público que se hallaban de servicio en la Plaza Nueva, declarándoles que él era autor del delito que hemos referido; y dichos agentes, con el inspector D. Juan Ruiz Garcia, llevaron al reo ante el juez de instrucción del Sagrario, quien ordenó fuese trasladado á la cárcel de audiencia, despues de haberle recibido la declaración indagatoria.

**Agresión brutal.** Un vecino de Quén-tar que ayer habia llegado á esta ciudad, hizo varias compras de artículos de consumo; y montando en su mulo á eso de las cuatro y media de la tarde, emprendió el regreso hácia el pueblo, conduciendo la referida mercancía.

Al pasar por el Puente Verde del rio Genil, detúvole un guarda de consumos, y le exigió que abonase los derechos asignados al artículo de que el lugareño era portador; á lo cual éste hubo de responder sencillamente que sólo están sujetos al portazgo los géneros que se introducen en la población, circunstancia que no concurría en los suyos, puesto que los exportaba á Quén-tar.

Insistió el empleado, con modales impertinentes, en su insensata exigencia; y como el

transeúnte se negara á satisfacer cantidad alguna, aquél tomó una actitud más significativa, empuñándola á palos con su interlocutor.

Este, amparado por algunas personas que acudieron, fué conducido al Hospital con varias contusiones en la cabeza. Los agentes de policía llevaron á la cárcel al dependiente de consumos, despues de poner el hecho en conocimiento del Juzgado de instrucción.

**Teniente.** Ha sido destinado á la comandancia de carabineros de Granada, el teniente D. Tomás Rivero Lucas.

**Á la reserva.** Se ha concedido el pase á la escala de reserva, con destino al batallón Depósito de Guadix, al capitán D. José Galvez Gonzalez, que se halla de reemplazo en Zújar.

**Apéndice.** En Caparacena se ha terminado el apéndice al amillaramiento de la riqueza pública, que ha de servir de base para el repartimiento de consumos.

**Amillaramientos.** En Montefrío y Santafé se vá á proceder á la rectificación de los amillaramientos.

**Las factorías militares.** Habiendo el Ayuntamiento ampliado hasta 4.522 los metros cuadrados de terreno que habia concedido al director general de Administración militar, para el establecimiento en el Triunfo de factorías de artículos de consumo con destino al Ejército, se ha expuesto al público en la secretaría del mismo Ayuntamiento, por el término de diez días, el plano de acotamiento de la superficie de terreno concedida, para que puedan hacerse las reclamaciones que se juzguen convenientes.

**Una broma.** Hace bastante tiempo que una señora de esta capital entregó al cosario de Almería la cantidad de 160 pesetas para cierto encargo, sin que este se haya cumplido ni el cosario haya devuelto el dinero, apesar de las muchas gestiones realizadas por la señora en cuestion.

Dicha señora ha dado conocimiento del hecho al juzgado competente.

**Oposiciones de practicantes.** Muy en breve comenzarán los ejercicios para cubrir las plazas de practicantes de medicina que hay vacantes en el Hospital de San Juan de Dios.

**Ascenso.** Ha sido ascendido á capitán el teniente del regimiento de caballería de la Reserva; número. 6, que se halla en esta capital, D. Manuel Morente Gutiérrez, habiéndosele destinado al regimiento de lanceros de la Reina, de guarnición en Alcalá de Henares.

**El tiempo.** El cielo, que durante la mañana de ayer estuvo brumoso, se encapotó á eso de las cuatro de la tarde, resolviéndose las nubes en una abundante, aunque pasajera lluvia, que obligó á cuantas personas se hallaban á la sazón paseando, la mayoría de ellas desprevenidas, á dispersarse en confuso tropel, acogiéndose á los coches de punto las que pudieron encontrarlo, ó bien á los portales de los edificios más próximos.

Por la noche, á eso de las once, comenzaron á notarse amagos de tempestad proxima, la cual no tardó en presentarse, acompañada de las consiguientes relámpagos y truenos. El agua caía á torrentes, y dejó hechos una sopa á gran número de los espectadores del teatro de Isabel la Católica, que al salir se encontraron con el obsequio que les enviaba Su Excelencia la Primavera.

## CHARADA.

Me dice doble primera  
llene la tres dos de tres;  
sin embargo, yo quisiera  
más bien del rodo comer.

Solucion á la anterior: MOLINA.



EL SEÑOR

## D. Francisco Moreno y Moreno,

Teniente Coronel graduado. Comandante del cuerpo de Estado Mayor de Plasas, Benemérito de la Patria, Caballero de la Real y Militar orden de San Fernando, de la de San Hermenegildo, condecorado con la cruz de los tres sitios de Bilbao, Caballero de la Real y distinguida orden americana de Isabel la Católica etc., etc.

### Ha fallecido.

Su director espiritual, su desconsolada esposa D.ª Rosa Sanchez Perez de Cea, su hija, nieta, hermana, hijo político D. José María Ortiz de Charles, hermanos políticos, demás parientes y albaceas ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo á Dios, por cuyo favor le vivirán reconocidos.

## Cartas á «El Defensor.»

Madrid.

24 de Marzo de 1886.

Ha hecho hoy un calor tropical. He sudado como en verano al recorrer los sitios de costumbre. Los centros políticos, bastante concurridos á primera hora, antes de la del paseo: despues poco menos que desiertos, y es que todo el mundo se apresura á disfrutar de estos buenos días, porque aun los hemos de tener frios y húmedos.

En el tablero de las noticias, de lo más saliente del día, se encuentra lo mismo del anterior, á saber: elecciones, coalición, cólera, dimes y diretes. Ya no falta sino una docena de días para salir de dudas respecto á candidatos, salvo que haya lázaros, y todavía se observa no poca confusión en muchos distritos. Los medio enterados, los que suelen tener acceso á ciertos gabinetes donde funciona perennemente el telégrafo, creen que en lo que resta de semana el aspecto de los distritos quedará claro y limpio, permitiendo leerse con facilidad el nombre del futuro diputado.

En Madrid se conoce desde anoche la candidatura de coalición. Compónenla dos individuos de cada parcialidad: Salmeron y Figuerola y Sorni y Pi y Margall. Ningun republicano aspira á la acumulación, ni de los cuatro candidatos nombrados lucharán por otro distrito que este de la capital. Los trabajos electorales coalicionistas empiezan con gran entusiasmo, y no es insuperable el obstáculo que se opone al triunfo. Pero los conocedores del estado del censo no esperan que salga ninguno de los cuatro. Se ha dicho esta tarde que Romero Robledo pensaba entenderse con la coalición, pero no he comprobado el rumor. El meeting lusar izquierdista se efectúa el viernes y se anuncian ágricos discursos.

Esta tarde ha vuelto ha reunirse la junta directiva del partido demócrata progresista para tratar del telegrama ayer enviado por Ruiz Zorrilla felicitando á los coaligados y aconsejando trabajar de nuevo cerca de Castelar para atraerlo; y lo mismo á los republicanos sueltos como Pedregal, Rodriguez, Labra, Carvajal y otros. Igual recomendación hace Ruiz Zorrilla respecto á los federales orgánicos.

Entre la mayor parte de los elementos republicanos reina mucho entusiasmo, esperándose excelentes resultados de la concordia pactada. Los ataques á Castelar menudean y los posibilistas dicen que el camino de los insultos no es el que conduce á la union. Muchas posibilistas de provincias abandonarán las filas en que militan al ver que el jefe no sigue la conducta que Pi y Salmeron.

Como los lectores comprenderán, los detalles que se oyen y se discuten provenientes de estos temas no tienen término, ni son por lo extensos transcribibles en este lugar. La penetración de V. suplirá cuanto yo deje por falta de espacio en el tintero.

Lo mismo tengo que decir respecto á cólera. Esta epidemia continúa tenaz en Andalucía, si bien no toma incremento, lo cual hace que se la olvide con frecuencia. Mas así que cualquier incidente mueve el asunto, pronto cunde la alarma, mayormente en estos calurosos días primaverales precursores de aquellos en que el azote se explaya á sus anchas.— Con motivo de haberse desarrollado las fiebres palúdicas en Cartagena y creerse no sin fundamento que se estaba en presencia de un extraordinario crecimiento del cólera, la noticia ha preocupado y preocupa. Dios quiera que el huésped asiático no haga de las suyas este verano.

También ha contribuido á la alarma el que el doctor Ferrán haya pedido libertad para sus inoculaciones. Al agitarse en Madrid los médicos que le son afectos, ha parecido como que se tenía nuevamente seguridad del desarrollo de la epidemia. Por lo que se oye, este gobierno seguirá con Ferrán igual conducta que el anterior. También consignaré en este capítulo de epidemias que de las comunicaciones recibidas de Alcalá resulta que la viruela no ha ostentado hasta ahora mayor importancia.

La Gaceta trae el real decreto de Camacho sobre procedimiento administrativo.—La frecuencia con que se repiten en Madrid los asesinatos, parricidios y homicidios, se presta á diversas consideraciones.—Se espera buen número de sorpresas electorales.—El asunto Rancés-Moret sigue dando que hablar.—El consejo de ahora es preparatorio del de mañana con la Reina. Esta sigue sin novedad, según informan en Palacio.—Las disidencias entre los mi-

nisteriales ocupan también bastante las conversaciones en los círculos: un amigo de Sagasta apueta cuanto se quiera á que este gobierno se presentará tal y como se halla formado á las Cortes. Los asuntos de personal no se dejan de la mano.—De teatros y salones nada tengo que contar de extraordinario. Del extranjero que en Lieja se siguen adoptando precauciones.—Las tropas del Tonkin que han llegado á Tolón se les ha dado cuarentena con general aplauso. Se cree que los manejos de Rusia en lo de Oriente, obedecen al deseo de perjudicar al príncipe Alejandro por su propio amigo de Inglaterra.—Las noticias sobre derrotas de los franceses en Madagascar han impresionado en Francia. La crisis del gabinete británico ni adelanta ni atrasa.—F.

Cartera oficial.

Alhóndiga de granos. Precios y balances del Trijo.—Existencia: Sobrante de ayer, 1531.—Entrada de hoy, 450.—Total existencia de hoy, 1981.—Venta: A 10 psets. cts. 25 la fanega 21; á 10 psets. 75 cts. la id. 41; á 11 psets. 25 cts. la id., 65; á 11 psets. 50 cts. la id., 39; á 11 psets. 75 cts. la id., 60; á 12 psets. 00 cts. la id., 38.—Total vendido, 260.—Balance: Existencia, 1981.—Vendido, 260.—Sobrante para mañana, 1721.

Precios de otros granos.—Cebada, de 7 psets. 50 cts. á 8 psets. 00 cts.; Habas, de 12 psets. 50 cts. á 13 psets. 00 cts.; Maíz, de 10 psets. 00 cts. á 11 psets. 50 céntimos.

Cuerpo de Zapadores Bomberos. Orden del

dia.—Entran de semana, el segundo subdirector de la escuadra de Corte D. Miguel Romero Lacalle, y el ayudante que suscribe.—En la seccion sanitaria, el facultativo titular del cuerpo D. José Delgado Merinero.—La limpieza del parque y sus efectos, el domingo 28, á las siete de la mañana.—El ayudante entrante, Francisco Gomez Córcoles.

Matadero público. Precios del kilo de la contratación de carnes del día de hoy.—Carnero, 1'40.—Vaca, 1'65.—Macho capado, 0'00.—Ternera, 1'70.—Vendido en las tablas con 12 céntimos de aumento en kilogramo.

Cultos.

Día 26.—San Braulio, obispo.—Jubileo de las 40 horas iglesia de la Presentacion; á las nueve, misa cantada, á las cinco, rosario, salve y letanía.—En la Catedral, á las ocho y media se reza el rosario, á las diez misa mayor, en la que predica D. Gaspar Carrasco.—En el Angel Custodio, misa cantada al Santísimo Cristo de San Agustín.—En San Pedro, misa á San Francisco de Paula.—En la iglesia de Capuchinas, á las doce, misa con asistencia de los señores Jueces de la Audiencia, y predica D. Emilio de la Rosa.—En Nuestra Señora de las Angustias, á las once y media, función, asisten los señores Horquilleros, será orador D. Cristóbal Luque, á las cuatro y media se hace la novena, y predica un Padre Jesuita. En las Carmelitas descalzas, los Hospitalicos y la Magdalena, ejercicios de devoción á San José.—En el Salvador, San Justo, San Ildefon-

so, Santa Escolástica, San Pedro y las Capuchinas, á la oración, explicación de Doctrina cristiana.—En Santa Isabel, á las cuatro, sermón y selena de Nuestra Señora de los Dolores.—En el Sagrario y demás iglesias, se reza el rosario.—Visita de la corte de Maria, Nuestra Señora del Buen Parto, iglesia de la Magdalena.—Día 27. Jubileo de las 40 horas, iglesia de la Presentacion.

Baratísima, estantería para comercios.—Se vende toón, ó parte de ella según convenga, al comprador. San Juan de Dios, 48, 3.º, informarán.

Institucion Jenneriana, Centro de vacunación granadino, granadino, Carrera de Genil, números 31, 33 y 35, piso bajo.—De once á cuatro todos los días, menos los festivos, se vacuna en dicho centro tomando la linfa de la ternera.

Bacalao superior. En el establecimiento de los Sres. Hijos de Ortega, Alhóndiga 10 (frente á la posada de la Nave) acaba de recibirse una gran remesa de bacalao francés de primera elección, y de la más exquisita clase, que se venden al económico precio de 36 reales arroba.—También se han recibido azúcares á 44 y 46 reales arroba, de primera clase, y 39 las de segunda y á 36 la de tercera.

Esquelas de entierro y funeral. En la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA se hacen á todas horas del día y de la noche, con prontitud y perfeccion.

IMP. DE EL DEFENSOR DE GRANADA. Buensuceso, 6.

Lorette, nuestro corresponsal en París, para la admisión de anuncios, tiene su oficina, Rue Saint Anne, 51.

UNA EXPOSICION MÁS, UN TRIUNFO MÁS.

LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER» tiene la satisfacción de anunciar al público que sus excelentes máquinas acabaron de obtener en la exposición internacional de Salud de Londres la MEDALLA DE ORO, suprema recompensa que allí se concedió á la industria.



También participa al público que toda máquina Singer lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Las máquinas para coser SINGER se encuentran en esta población á PESETAS 2'50 SEMANALES. ZACATIN, NÚM. 40.

Valdepeñas POR EL PROPIO COSECHERO.—En el antiguo y acreditado establecimiento de FELIPE NIEVA, situado en la calle de Recogidas, núm. 1, se reciben quincenalmente grandes remesas de vino, en botas preparadas al efecto, de las bodegas que el dueño del despacho posee en Valdepeñas, y que sus especiales condiciones le hacen superior á cuantos con el mismo nombre se venden en esta capital.—Precios, á 48 rs. arroba.

Arrendamiento del cortijo de Benalúa, término de Guadix. Tendrá lugar el día 1.º de abril del corriente año, en esta ciudad y escribanía de D. Agustín Martín Vazquez, á la una de la tarde, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la misma.

Guano Lepierre.

Analizado por el doctor D. Manuel Avila Sanchez, ayudante de esta Universidad y del gabinete Químico Municipal, socio corresponsal de la Histológica de Madrid.—Depósito central, Laurel de las Tablas, 2.—Nota de precios.—Arroba, 18 reales.—Desde cuatro quintales en adelante, se hace una rebaja de diez por ciento.

Luis Urbá, ebanista.

Almacén de muebles y sillas de todas clases, á precios arreglados. Mendez Nuñez, 31. Obrador, Cárcel Baja, 28.

Gimnasio higiénico de Miguel Zubel día Pérama, placeta de los Campos Eliseos. Empleo metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud, tratamiento de las enfermedades con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores médicos que se sirven aconsejarlos, prolongación de la vida y mejoramiento de la especie humana. Horas de ejercicio de seis y media á ocho de la mañana y de seis y media de la tarde en adelante.

Hay un ama de cría con leche fresca. Darán razón, Acera de Dorro, 16,

Gran almacén de música y pianos de Antonio Solá.—Surtido completo de pianos de todas clases, de las mejores y más acreditadas fábricas del reino y extranjeras, incluidas las de Erard y Pleyel.—Sus precios son los más equitativos posibles; resultando más baratos que los traídos de fábrica ó de Madrid.—Gran ventaja por no correr riesgos en el camino. Elección á satisfacción, por haber más surtido que en los mejores depósitos de España. Garantía por cinco años, cuidándolo y teniendo en buenas condiciones.—También se venden á plazos y se admiten cambios.—Música para piano y para canto, cuanto se puede desear.—Métodos de solfeo y de piano de todas clases: calle de San Miguel Alta, número 1, hoy Hernán Pérez, al final de la calle de la Cruz.—Nota: Hay también pianos servidos procedentes de cambios, pero en muy buen uso, por estar esmeradamente reformados. Verticales de 1.500 rs. en adelante, y cuadrilongos de 500 rs. en adelante. Horas de despacho, de doce á cinco.

No comprad muebles sin antes verlos del antiguo y acreditado establecimiento de Antonio Ruiz, calle de la Colcha, núm. 15, donde encontrarán un completo y extraordinario surtido en todas clases, á precios sumamente baratos.

Baza de muebles DE MANUEL GUERRERO Y COMP., calle de Mendez Nuñez, núm. 57.—Contando esta casa con más elementos que ninguna otra de su clase, por tener sus talleres mecánicos montados á vapor, ha fijado unos precios tan sumamente baratos, que le es imposible y nada hacer la competencia.—Grandes surtidos en camas torneadas, modelos nuevos, mejor clase y más baratas que las que se venden traídas de otros puntos.—Se hacen persianas de cintas de inmejorable construcción, precios baratos.—Grandes surtidos de sillería de rejilla con rebaja de precios.



La Union Y EL FENIX ESPAÑOL, antes, EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos. GARANTÍAS, Capital social, 48.000.000 Rvn. efectivos. Primas y reservas, 122.627.814'50 Rvn. 21 años de existencia.

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 48 millones de reales no nominales sino efectivos, y superior al de las demás compañías que operan en España; asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 21 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de Rvn. 97.655.225'05

Oficinas, Olózaga, 1.—Madrid. Subdirector en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Quesada, oficinas, calle de Santa Teresa, núm. 1.—en la misma casa están las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España, y las de la Banque Transatlántica de las cuales es también apoderado el expresado Sr. Cruz.

Verdadera realización de muebles procedentes de los talleres de construcción de José Acaí, conocido por «El sevillano», por ocho días. Gran surtido de camas torneadas, y de todas clases. 5.—Párraga.—5

Se venden las casas números 144 de la calle de Elvira, y 27 de la de S. Juan los Reyes. Salamanca, 21, tienda de ropa hecha, informarán

Traslado. La empresa de carruajes titulada «EL RAYO», ha trasladado su oficina de la calle de la Alhóndiga, á su antiguo parador de S. José

Aviso interesante para los dueños de fincas urbanas. Se vende una gran cantidad de puertas y ventanas, en buen estado y á precios sumamente económicos. El que compre sor valor de 200 rs. en adelante, se le dará una gran rebaja. Calle de San Agustín, núm. 40, darán razón.

Joya española. Notable medicamento.—Aguas de Carabaña. Purgantes depurativas. Para el estómago, hígado, vientre. Para las herpes, escrófulas, sífilis. Tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

autorizadas oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias de Medicina, de introducción y venta en las naciones de Europa y América; recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas únicas de su especie.—Han obtenido cinco medallas de honor. Se entrega ó remite gratis á todos, os que lo soliciten la última Memoria científica, en la que aparecen las manifestaciones de cien notables médicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, naciéndose constar también en la misma por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen analogía, parecida ni semejanza con ninguna otra agua en uso; ni por sus resultados medicinales, ni por su composición analítica, ni por su nacimiento ó modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedáneo, parecido ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se propongan. Sus aplicaciones son numerosas, generales á todos los intereses concernientes: es la naturaleza que la fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia. Se halla en todas las farmacias y droguerías. Depósito general: R. J. Clavarrí.—87, Atocha, 87, Madrid.

Depósitos en Granada. Sres. Santos Pérez, Miguel González Porales, Pablo Jiménez Torres, Juan Rubio Pérez, Vicente Cortés, Doroteo González y Compañía. En Baza: D. Manuel Guillén y D. Francisco Martínez.

Se vende un Bré y guarniciones de diferentes clases, y camélias sueltas ó en macetas, procedentes de la casa de campo de la Sra. Viuda de Alenza. En la calle de S. Pedro Mártir, núm. 31, darán razón.

Se venden dos estrados de doble tapicería, procedentes de un embargo.—Elvira, 128.

La Nueva Funeraria. Mendez Nuñez 34.—Esta oficina, abierta á cualquier hora del día ó de la noche, se encarga de proveer los útiles necesarios para el servicio de funerales á honras, desde las vestiduras del cadáver hasta la colocación de la lápida en la bóveda ó nicho, asimismo evacuar los asuntos indispensables en la curia municipal, todo con la mayor equidad y prontitud.

La Moda ELEGANTE ILUSTRADA. Periódico especial de señoras y señoritas, indispensable en toda casa de familia.—Precios de suscripción en provincias.—Ediciones de lujo.—1.ª edición: Un año, 40 pesetas: seis meses, 21 id.; tres meses, 11 id. 2.ª edición: Un año, 30 pesetas: seis meses, 16 id.; tres meses, 8'50 id.—Ediciones económicas.—3.ª edición: Un año, 2 pesetas: seis meses, 10'50; por tres meses, 5'50.—4.ª edición, propia para señoras y señoritas. Un año, 15 pesetas: seis meses, 8 id.; tres meses, 4'25 id.—Los abonados deben partir siempre del primer número de cada mes.—Administración: Carretas, 12; principal, Madrid.

Almoneda. Se hace de muebles de todas clases.—Ventanilla, 10.

Vino de Burdeos. Los de la acreditada marca de Sain Lisbénne y Comp. de Bordeaux, se venden embotellados en los establecimientos de géneros coloniales de los Sres. Sanchez y Molina, situado en la Plaza del Carmen, frente al Ayuntamiento.—Precios sumamente arreglados y muy buena calidad.

CAJA GENERAL DE AHORROS.

Banco especial de valores con lotes.—Dirección general.—Rue Milton, 4.—París. Sucursales.—Calle Claris, Barcelona.—Génova.—Londres.—New York.—Lisboa.—Oporto.—Inspección general para España y Portugal: 13 y 15, Amor de Dios, Madrid.—Agencias: Sevilla.—Málaga.—Cádiz.—Valencia.—Alicante.—Valladolid.—Zaragoza.—San Sebastian.—Coruña.—Gijón.—Leon.

Obligaciones fonciarias y comunales del crédito foncier de Francia y de la ciudad de París, vendidas á plazos y á la par.

Inspector provisional del Banco en Granada, D. Ernesto Lion.—Fonda de la Perla.—Granada

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Cura la Fiebre. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escorbútica. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, &c. Currículo: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasión de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las rehusan por el mal sabor de la primera de ellas. Además estoy convencido que los estómagos delicados la soportan sin inconveniente de la regurgitación. DR. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana, Marzo 5 de 1884.

Santiago de Cuba, 5 de April, 1884. Sres. Scott & Bowe, Nueva York. Muy Sres. míos: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser inodoro, grato al paladar, y larga conservación; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son maravillosos. Con este motivo tengo gran placer en hacerlo público. Soy de Vds. S. S. O. R. S. M. DR. AMEROSIO GRILLO. De venta en las principales droguerías y boticas. SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York. En Granada.—Arco de las Cucharas, Santos Pérez.

D. José Fernandez, cirujano dentista, lista, ofrece su gabinete á todas las personas que quieran hacer uso de sus conocimientos en el arte dental.—Orificaciones y empastes por todos los sistemas conocidos hasta el día. Limpieza de boca sin hacer uso de sustancias que puedan perjudicar el esmalte del diente.—Extracciones de dientes, muelas ó caries sin causar dolor, por medio de la anestesia.—Construcción de dentaduras hasta un solo diente, sobre bases de oro, platino ó caoutchou, sin muelles ni resortes.—Su gabinete, plaza del Ayuntamiento, sobre la peluquería de Soler, su entrada, por la calle de Mariana Pineda, núm. 13, piso 2.º

Imprenta de «El Defensor de Granada.»

Está abierta al servicio público la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, en la que se admiten impresiones desde las más económicas hasta las de mayor lujo, tales son

- Letras de cambio, Tarjetas, Facturas de gran lujo, Recibos, Libros, folletos y periódicos, Circulares, Libros talonarios, Membretes á varias tintas, Billetes, Anuncios en colores, Esquelas fúnebres, Cartas, Facturas económicas y Estados.

«Prontitud, perfeccion y economía», tal es el lema del establecimiento. Los últimos adelantos tipográficos, las fundiciones más hermosas procedentes de fábricas alemanas y de las que disfrutaban en nuestro país de indiscutible crédito, han servido de base á la creación de esta imprenta, que dispone también de la maquinaria para sus perfectísimos trabajos.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTILLAS Y POLVOS PATERSON. Cura la Fiebre, Cura la Anemia, Cura la Debilidad General, Cura la Escorbútica, Cura el Reumatismo, Cura la Tos y Resfriados, Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

VINO Tónico-Nutritivo DEFRESNE. Con Peptona. (Carne asimilable) HIERRO Y LACTOFOSFATO DE CAL NATURALES. El vino Defresne tiene un sabor exquisito, y es el unico reconstituyente natural y completo. Es el mas precioso de los tónicos; á su influjo, los accidentes febriles desaparecen, renace el apetito, los músculos se nutren, y se recobran las fuerzas. Emplease con buenos resultados en la inapetencia, los medrosos repentinos, las convalecencias, las enfermedades del estómago, la anemia y la consunción. DEFRESNE, Proveedor de los Hospitales de París. Y todas las Farmacias.

GARGANTA VOZ Y BOCA PASTILLAS DE DETHAN. Recomendada contra los males de la Garganta, Extinciones de la voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabaco, y especialmente á las Sras. PREDICADORAS, ABOGADOS, PROFESORES Y CANTORES para facilitar la emisión de la voz. PRECIO: 12 REALES. Exigir en el rotulo a firma de Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS.